



Health
Canada

Santé
Canada



Canadian Executive Council on Addictions
Conseil exécutif canadien sur les toxicomanies



La diffusion des détails de l'Enquête sur les toxicomanies au Canada (ETC) améliore la compréhension de l'usage et de l'abus de substances au Canada

OTTAWA/le 23 mars/CNW – Santé Canada, le Conseil exécutif canadien sur les toxicomanies (CECT) et le Centre canadien de lutte contre l'alcoolisme et les toxicomanies (CCLAT) ont publié aujourd'hui les résultats détaillés de l'Enquête sur les toxicomanies au Canada (ETC), la première enquête nationale consacrée à la consommation d'alcool et d'autres drogues depuis 1994. Les données de l'ETC devraient aider à éclairer l'élaboration de programmes et de politiques et orienter le programme de recherche sur la consommation et l'abus de substances au cours des prochaines années.

Le rapport détaillé de 100 pages de l'ETC donne un bon aperçu national et d'une province à l'autre des habitudes de consommation d'alcool, de cannabis et d'autres drogues chez les Canadiens, de même que des répercussions de ces substances sur leur vie. Le rapport traite également des différences au niveau des taux de consommation et des méfaits depuis l'*Enquête canadienne sur la consommation d'alcool et d'autres drogues* (ECCAD) de 1994 et l'*Enquête nationale sur l'alcool et les autres drogues* (ENAD) de 1989. Les points saillants de l'ETC ont été diffusés le 24 novembre 2004.

L'ETC révèle une augmentation de la consommation d'alcool et de cannabis depuis 1994, les Canadiens de moins de 25 ans étant responsable d'une grande partie de l'augmentation et de l'usage problématique. Le rapport détaillé présente également les méfaits auto-rapportés que les personnes attribuent à leur consommation d'alcool et de drogues, y compris les problèmes associés à l'amitié et à la vie sociale, à la santé physique, à la vie familiale et au mariage, au travail et aux études, au bien-être financier, aux questions juridiques, au logement et à l'apprentissage.

« L'ETC est le résultat d'un partenariat impressionnant et efficace auquel prennent part le CECT, Santé Canada et nous-mêmes », indique Michel Perron, directeur général du CCLAT. « Nous sommes très heureux de constater que nos efforts collectifs aideront à orienter les décideurs dans leurs efforts de prévention et de mise en œuvre de politiques ».

« La diffusion de ce rapport est la prochaine étape essentielle de l'échange des données importantes de l'ETC avec les milieux de la recherche et du traitement afin qu'ils aient l'information et les précisions supplémentaires dont ils ont besoin pour valider ou modifier leur travail dans le domaine de l'abus de substances et des toxicomanies », indique John Borody, président du CECT. Nous espérons que les analyses détaillées futures continueront de prendre appui sur cette nouvelle compréhension ».

Les données complètes de l'ETC seront rendues publiques en juin 2005, donnant aux chercheurs canadiens d'autres occasions de mener des analyses plus détaillées à partir de cette riche source de données. Parmi les domaines ciblés qui doivent être étudiés de façon plus approfondie, il y a notamment les systèmes de santé, les obstacles et l'accès au traitement, la consommation d'alcool et de drogues et la conduite, les aspects psychosociaux de la consommation d'alcool, les attitudes, les croyances et l'opinion publique, l'analyse détaillée des constatations sur la consommation de cannabis, les jeunes et les adultes plus âgés.

L'ETC a été conçue pour fournir une évaluation détaillée des habitudes de consommation d'alcool et d'autres drogues chez les canadiens âgés de 15 ans et plus. L'enquête met l'accent sur les répercussions de la consommation d'alcool et de drogues sur le bien-être physique, social et sur la santé mentale. Elle traite également des attitudes des Canadiens à l'égard des mesures visant à contrôler la consommation de drogues et présente leurs croyances sur la disponibilité des drogues et les risques associés à la consommation.

Un total de 13 909 Canadiens ont été interrogés dans le cadre de l'ETC; un minimum de 1 000 Canadiens dans chaque province ont participé. Grâce au soutien de Santé Canada, le Yukon et les Territoires du Nord-Ouest sont interrogés séparément et les résultats sont prévus pour l'été 2005.

L'ETC est une collaboration de Santé Canada, du Conseil exécutif canadien sur les toxicomanies (CECT), qui inclut le Centre canadien de lutte contre l'alcoolisme et les toxicomanies (CCLAT), la Alberta Alcohol and Drug Abuse Commission (AADAC), la Fondation manitobaine de lutte contre les dépendances (AFM), le Centre de toxicomanie et de santé mentale (CAMH), l'Office provincial de services de santé de l'Île-du-Prince-Édouard, et la Fondation Kaiser/le Centre for Addictions Research de la C.-B. (CAR-BC), et des provinces de la Nouvelle-Écosse, du Nouveau-Brunswick et de la Colombie-Britannique.

- 30 -

L'Enquête sur les toxicomanies au Canada : Une enquête nationale sur la consommation d'alcool et d'autres drogues par les Canadiens : la prévalence de l'usage et les méfaits (les points saillants et le rapport détaillé) est disponible à www.ccsa.ca.

Document d'information : <http://www.ccsa.ca/pdf/ccsa-bckgrd-20050323-f.pdf>

Pour de plus amples renseignements, communiquez avec :

Enid Harrison

Centre canadien de lutte contre l'alcoolisme
et les toxicomanies (CCLAT)

Conseil exécutif canadien sur les toxicomanies (CECT)
(613) 235-4048, poste 237; (613) 355-6894 (téléphone cellulaire)

Courriel : eharrison@ccsa.ca

Paul Duchesne

Santé Canada
(613) 954-4807